

# Aficionado a la escritura, al rock y “muy estudioso”: Quién es Víctor Providel, el defensor público del exsubsecretario

**Quienes lo conocen lo describen como** “muy profesional”, “ponderado” y con “una alta calidad humana”. El jefe para Santiago de la Defensoría Metropolitana Norte, quien hoy está a cargo de la representación del exsubsecretario del Interior, ha tenido otros casos mediáticos en el pasado, como el de “los quesitos mágicos”, varios de la “primera línea” y el de la “Cofradía” de Rancagua. Hoy se encuentra preparando lo que será la defensa en las próximas diligencias en el marco de la investigación contra Monsalve.

Juan Pablo Andrews

“Yo no fui, me dijo de bienvenida. Yo tampoco, le respondí irónico. Entonces, tenemos un problema, advertió con una tibia sonrisa. Tenemos es mucha gente, repliqué con ingenio”.

“Presunción de inocencia”. Así se llama el cuento -citado al inicio de este artículo- con el que el defensor penal público Víctor Eduardo Providel Labarca (58), obtuvo el tercer lugar en 2021, en el concurso de relatos breves que organiza la Asociación Nacional Democrática de Funcionarias y Funcionarios de la Defensoría Penal Pública. Allí, en una competencia donde participan los funcionarios de dicho organismo que son aficionados a las letras, el defensor ha mostrado en más de una ocasión sus dotes como escritor.

Y es que Providel, jefe para Santiago de la Defensoría Metropolitana Norte, divide sus tiempos entre varias actividades relacionadas al arte y el deporte, además estudiar las múltiples y variopintas causas que tiene a su cargo.

Uno de esos casos, el más mediático que hoy tiene a su haber, es la investigación de la Fiscalía Centro Norte contra el exsubsecretario del Interior Manuel Monsalve, quien está imputado por los delitos de violación y abuso sexual contra una funcionaria de esa repartición.

El lunes 23 de diciembre la Defensoría Penal Pública (DPP) asumió formalmente la representación de Monsalve luego de que sus dos abogados, Lino Disi y Cristián Arias, renunciaron a la defensa de la exautoridad en medio del distanciamiento que se estaba produciendo entre abogados y cliente.

De ahí en adelante, Providel ha realizado varias diligencias en torno a la causa, como reunirse con el fiscal regional Centro Norte, Xavier Armendáriz, y con el persecutor Francisco Jacir, quienes investigan a la exautoridad, y concretar el alzamiento del secreto bancario del imputado.

En ese sentido, este martes Providel tuvo otra importante diligencia. A eso de las 9.20 llegó hasta las dependencias de la Fiscalía para acompañar a Monsalve en la declaración de este antes los investigadores. Como es su estilo,



► Víctor Providel es jefe para Santiago de la Defensoría Metropolitana Norte.

hizo ingreso sigilosamente por el sector de los estacionamientos evitando así a la prensa que lo esperaba en el lugar.

## Quién es Víctor Providel

Providel nació en Valparaíso el 23 de octubre de 1966. Estudió derecho en la Universidad de Valparaíso entre 1986 y 1991, jurando como abogado el 14 de noviembre de 1994.

Llegó a la Defensoría Penal Pública en 2005, en los primeros años de la creación del organismo tras la reforma procesal penal. En ese sentido, llegó a Arica en 2008 para crear la Defensoría de esa región, donde estuvo seis años. Luego, se trasladó hasta Rancagua, donde estuvo otros seis años. En 2007 y 2008 fue elegido como “mejor defensor público”, en una votación que hacen sus propios pares.

En su trayectoria, participó en la creación del Proyecto Inocentes, el que surgió como una idea de la Defensoría Penal Pública, inspirada en trabajos realizados por organizaciones como Innocence Project (Proyecto Inocencia) de Estados Unidos.

Fanático de Santiago Wanderers y aficionado a andar en bicicleta en sus ratos libres, quienes lo conocen lo describen como “muy estudioso” y muy querido entre sus pares. “Todos aman a Víctor”, repiten quienes han trabajado con él. “Muy empático y con una alta calidad humana”, son otros atributos que se comentan sobre el abogado.

Entre otro de sus gustos se encuentra su amor por el rock, destacando bandas como Queen, Led Zeppelin, The Beatles, pero también el folclore de Violeta Parra y el rock latino de los ochenta.

La penalista privada Paula Vial, quien fue defensora nacional entre 2008 y 2011, conoció a Providel por esos años y dice tener la mejor impresión de él: “Es un abogado serio, muy estudioso, que sabe mucho, que tiene mucha experiencia, muy ponderado. Creo que es un extraordinario defensor para su causa (la de Monsalve)”.

Por otro lado, Providel, quien cuenta con un magíster y dos diplomados en Derecho Penal, se ha ido especializando en la defensa de personas con enajenación mental.

## De los quesitos mágicos a la primera línea

El de Monsalve no es el único caso con relevancia mediática que Víctor Providel ha tenido en sus manos. Corría 2005 cuando una particular estafa copaba las páginas policiales. Se trató de “la estafa de los quesitos”, donde una mujer francesa, conocida como Madame Gil Van Erpe, se dedicó a la venta de fermentos lácteos en una suerte de estafa piramidal, que llegó a Chile, Perú y México.

Unas 6 mil personas fueron estafadas, ante el timo de que estos recibirían ganancias como productores para la industria cosmética gala. En ese intertanto, la mujer huyó a Francia. En este caso, Providel fue el abogado que defendió a Gil en el proceso de extradición. En 2015, la mujer fue condenada en su país a seis años de cárcel y al pago de una millonaria multa de 250.000 euros.

Otro caso donde el penalista tuvo participación fue en el denominado “La Cofradía de Rancagua”. Allí, la Fiscalía de O’Higgins investigó a 14 sacerdotes por presuntos abusos sexuales contra menores. En 2018, el tribunal sobreseyó a tres curas indagados. “No existe y jamás ha existido una organización denominada La Cofradía o La Familia”, dijo Providel por esos años.

Por otro lado, Providel fue defensor de 15 personas de la “primera línea” en el contexto del estallido social. Entre esas personas, el abogado defendió a Nicolás Piña, quien fue acusado de arrojar bombas molotov al interior de un carro policial con una decena de uniformados en el interior, en el marco de una protesta en el centro de Santiago. Piña, quien en Santiago I fue visitado por el entonces diputado Gabriel Boric, fue condenado a 10 años de cárcel. Hoy se encuentra prófugo.

Por último, en una de sus últimas causas de renombre, fue el abogado de Yolvi González (21), sujeto de nacionalidad venezolana imputado por el homicidio del teniente de Carabineros Emmanuel Sánchez, en un hecho ocurrido en Quinta Normal en abril de 2024.

Más allá de las declaraciones que Providel ha dado tras las audiencias, nunca ha dado una entrevista, señalan desde la Defensoría. ●